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TEMA 38 DEL PROGRAMA 

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econo· 
mico de 1956 (A/2904 y Add.1, A/2921, A/ 
3006, A/C.5/622, A/C.5j629) (continuaci6n) 

Debate general (continuacion) * 
1. El Sr. MENDEZ (Filipinas) felicita al Secretario 
Gene~::l y a la Comision Consultiva por haber logrado 
esta:bxhzar el presupuesto de las N aciones U nidas. AI 
mismo tiempo, lamenta que no se haya hecho lo mismo 
por lo que respecta a los presupuestos de los organis
mos especializados. 
2. El Secretario General di j o en su exposicion inicial 
(A/C.S/630) que la politica en materia de personal es 
de excepcional importancia, y su delegacion tiene algu
nas observaciones que hacer a este respecto. Considera, 
en particular, que en las categorias superiores de la Se
cretaria no se refleja con suficiente fidelidad el principia 
de la distribucion geognifica. Por ejemplo, el nacional 
filipino de rango mas elevado es un oficial de segunda, 
hecho que sefiala a la atencion del Secretario General 
y del Director de Personal. Y sin embargo, para el afio 
1955 se previeron 670 puestos de la categoria de oficial 
de primera y superiores a ella, sin incluir a los Sub
secretarios 1 (A/2904, pag. XV). 
3. El Sr. Mendez cita algunas opiniones de la Comi
sion Preparatoria,l de miembros de la Quinta Comisi6n 
(A/2884, parr. 36) y de la Asamblea General (resolu
cion 153 (II)) a fin de demostrar que seria posible 
aplicar con la mayor amplitud e1 principia de la distri
bucion geografica, a! llenar los puestos de categoria su
perior de la Secretaria, manteniendo a la vez el mas alto 
grado de eficiencia, competencia e integridad. Race 
tiempo que ya no tiene razon de ser Ia idea de que solo 
pueden encontrarse personas capacitadas en ciertas re
giones del mundo y Ia delegacion de Filipinas se siente 
obligada a expresar su preocupaci6n por el hecho de 
que, despues de todo el tiempo transcurrido, el desequi-

* Reanudaci6n de los trabajos de la SOOa. sesi6n. 
1 Vease lnforme de la Comisi6n Preparatoria de las Na

ciones Unidas (PC/20), capitulo VIII, secci6n 2, parr. 7. 
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librio existente en Ia estructura geografica de Ia Secre
taria no haya sido corregido y que parece haberse esta
bilizado. Por consiguiente, pide que se presente un 
informe en el actual periodo de sesiones, 0 a mas ta:rdar 
en el undecimo periodo de sesiones, sobre las medidas 
sistematicas que se adopten para remediar esa situaci6n. 
Entre tanto, y con todo el respeto debido al Secretario 
General, su delegaci6n desea encarecerle que se abstenga 
de nombrar para puestos de carrera a nacionales de 
paises que ya est an representados con exceso, y que solo 
de a clichos nacionales nombramientos a plazo fijo 
siguiendo el procedimiento por el mismo propuesto en 
su exposicion inicial (A/C.5/630, parr. 14). 
4. La delegaci6n de Filipinas toma nota de que la 
Comision Consultiva ha hecho una encuesta sobre la 
distribuci6n geografica del personal en diversos depar
tamentos y tiene interes en conocer las conclusiones a 
que ha llegado. 
5. Los representantes de Cuba y de la China han su
brayado acertadamente la importancia de los ascensos, 
y el Sr. Mendez dice que su delegacion aprueba la poli
tica que en materia de ascensos ha adoptado e1 Secre
tario General ( ST / ADM/SER.A/272). Tambien con
viene en que los puestos vacantes no deben llenarse con 
nuevo personal, cuando se pueda hacerlo mediante t:ras
lados o ascensos dentro del servicio ; en que el ingreso 
en el servicio debe comenzar por las categorias subal
ternas; y en que la seleccion debe hacerse mediante con
curso. En el documento mencionado se hace referenda 
al principia de la distribuci6n geografica, pero no ex
presa concretamente en que forma ha de aplicarse. El 
orador sefiala que el ascenso de funcionarios subalternos 
competentes que ya forman parte del personal contri
buiria mucho a lograr una mejor distribuci6n geogra
fica en las categorias superiores de la Secretaria. Los 
ascensos deben tambien hacerse de manera sistem~ttica 
y con vision del futuro; el hecho de que se produzca una 
vacante en cualquier categorfa debe motivar ascensos en 
todas las categorias subsiguientes, a fin de que resulte 
beneficiado el mayor numero posible de funcionarios, y 
se deben tener en cuenta las necesidades a largo plazo 
del departamento de que se trate. 
6. Sefiala que, a! igual que en el informe del afio ante
rior (A/C.5jL.270), el informe del Secretario General 
sobre el personal ( AjC.5 jL.331) sigue sin mencionar 
las vacantes existentes, y confia en que en el informe 
del afio proximo se subsane esa omisi6n. 
7. Su clelegaci6n coincide con Ia opinion de que, 
prima facie, existen razones para aumentar al personal 
de la Secle el subsidio por variaci6n del costo de vida. 
No se propone acloptar ahora una actitud definitiva 
sabre el asunto, pero estima que seria preferible realizar 
ese aumento concediendo compensaciones n1.ediante el 
Plan de Contribuciones del Personal, a fin de no alar
mar a la opinion ptlblica y de adaptarse a la tendencia 
a la disminuci6n de los impuestos, mencionada en el 
parrafo 6 de Ia nota del Secretario General sobre este 
particular (AjC.5j636). 

A/C.5/SR.503 
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8. La delegaci6n filipina toma nota de que el Secre
tario General tiene la intenci6n de proponer ciertas mo
dificaciones en la presentaci6n del presupuesto, a fin de 
disponer de mayor libertad administrativa que la que le 
brinda la forma actual. Esta conrforme con que el Secre
tario General tenga facultades para hacer traslados de 
puestos y de personal entre los diversos dcpartamentos 
y oficinas de Ia Secretaria, pero senala que ya tiene con
siderables atribuciones a ese respecto en virtud de las 
resoluciones 13 (I), 456 (V) y 590 (VI) de la Asam
blea General y de las disposiciones pertinentes del Es
tatuto del Personal y del Reglamento Financiero. 

9. Por lo que se refiere a Ia documentaci6n, la delega
ci6n de Filipinas sostiene que Ia finalidad no debe con
sistir solamente en reducir la cantidad y los gastos, sino 
tambien en mejorar la calidad. A este fin, propane que 
se incluyan referencias en los documentos originales de 
las memorias anuales del Secretario General sobre Ia 
labor de Ia Organizaci6n, asi como el empleo de una 
signatura adicional basada en Ia materia de que tratan 
los documentos, para ayudar a las delegaciones a orga
nizar sus archivos de documentos. 

10. El problema de los servicios de viajes por contrata 
sigue subsistiendo; su delegaci6n sugiere que se contra
ten los servicios de mas de una agenda de viajes 0 que 
se autorice al personal a que se ocupe de sus viajes con 
la agencia que estime conveniente. La competencia be
neficiaria a! personal en este como en otros aspectos del 
servicio y por ese motivo es preciso fomentarla. 

'11. El Sr. CHAMBERS (Australia) considera dificil 
poder criticar un presupuesto que presenta una reduc
ci6n de 685.800 d6lares en relaci6n con los gastos del 
afio anterior. Hay que felicitar al Secretario General 
por haber alcanzado el objetivo que se fij6 hace dos 
afios, asi como por la reorganizaci6n de !a Secretaria 
que ya ha permitido aumentar su eficiencia y mejorar 
su funcionamiento. La limitada escala de las reducciones 
presupuestarias que propane Ia Comisi6n Consultiva 
viene a confirmar el hecho de que el presupuesto de las 
Naciones Unidas ha quedado por fin estabilizado, lo 
cual supone una meritoria realizaci6n. Su delegaci6n se 
siente, sin embargo, preocupada al ver que el Secretario 
General tiene la intencion de presentar ciertas propues
tas encaminadas a me jorar Ia · si tuacion del personal, ya 
que ello puede muy bien tener repercusiones conside
rables sabre el presupuesto. Ha:bria sido preferible que 
esas propuestas se hubiesen dado a conocer a los go
biernos con bastante anticipaci6n al presente periodo 
de sesiones. Su delegaci6n comprende !a necesidad de 
que los sueldos y las condiciones de empleo en la Secre
taria oonserven un nivel suficientemente elevado para 
atraer a rfuncionarios con !a capacidad necesaria, y no 
tiene objeciones que formular a que se extienda por otro 
afio Ia disposici6n de aumentar el importe de !a deduc
ci6n por cargas de familia. Sin embargo, sin estudiarlas 
mas detenidamente, no puede apoyar las propuestas re
lativas a los subsidios de educaci6n y al subsidio por 
variacion del costa de vida. Entiende que Ia revision ge
neral que en 1956 se proyecta efectuar acerca del siste
ma de sueldos, en su conjunto, ofrece Ia mejor oportu
nidad para resolver todas las cuestiones relacionadas 
con Ia remuneraci6n del personal y sus condiciones de 
empleo. Empero, su Gobierno no podra apoyar ninguna 
propuesta encaminada a establecer una escala de suel
dos que, aun teniendo en cuenta los fa:etores especiales 
del caso, este en marcado desacuerdo con las escalas de 
sueldos que se aplican en las administraciones publicas 
nacionales. 

12. Su delegaci6n apoya sin reservas las observaciones 
del Secretario General sobre la necesidad de que exista 
mayor ftexibilidad en lo que respecta al personal, y con
sidera que debe dejarse a su absoluta discreci6n Ia fa
cultad de disponer el traspaso de puestos y personal 
entre los departamentos y las oficinas a fin de lograr el 
rr. tximo de eficiencia y de economia. Sobre este parti
cular, su delegacion no puede menos de sentirse decep
cionada por la decision que recientemente ha acloptado 
Ia Quinta Comision acerca de las modificaciones a los 
Estatutos de Ia Caja Comun de Pensiones del Personal; 
en virtud de esa decision, el sueldo medio no se calcu
lara sabre los cinco afios consecutivos de remuneraci6n 
mas elevada sino sobre los ultimos cinco afios de ser
vicio, lo cual dificultara los esfuerzos del Secretario Ge
neral por utilizar el personal en la forma mas conve
niente. 
13. Su delegacion apoya tambien Ia opinion del Secre
tario General en cuanto a las ventajas que representa 
una politica presupuestaria flexible, y espera que Ia Co
mision Consultiva adoptara un criteria liberal por lo que 
respecta a las transferencias de creditos sobrantes de 
una secci6n a otra del presupuesto; de otro modo, el 
Secretario General puede verse obligado a "rdlenar'' 
algunas secciones del presupuesto y a retener basta fines 
del ejercicio los creditos sobrantes. 
14. Segun han dedarado los oradores precedentes, la 
estabilidad lograda en el presupuesto de las Naciones 
Unidas no ha alcanzado toclavia a los de los organismos 
especializados, y el presupuesto total de las Naciones 
Unidas, sus organismos especializados, sus comisiones 
regionales y organi•cas, y sus programas extrapresu
puestarios, estan llegando ya a proporciones inquietan
tes. Coincide con Ia opinion del representante de los 
Estados U nidos de que deben eliminarse todos los gas
tos innecesarios y reducir a! minimo los gastos aclminis
trativos. Si bien es cierto que se ha realizado algim pro
greso, pueden todavia introducirse otras mejoras sobre 
todo en lo que se refiere a la coordinaci6n de las acti
vidades de los diversos 6rganos y organismos y a Ia 
adopcion de practicas uniformes en materia de personal 
y de presupuesto. Los organismos especializados tal vez 
puedan tambien invitar a Ia Comision Consultiva a exa
minar sus metodos administrativos y presupuestarios y, 
aunque ello implicara un aumento de personal y gastos 
suplementarios para la Comisi6n Consultiva, su delega
ci6n no formularia objeciones. 
15. Su delegacion coincide con Ia Comisi6n Consultiva 
en que los gastos por concepto de informacion publica 
son demasiado elevados en relaci6n con e1 presupuesto 
total de las Naciones Unidas, y confia en que se tengan 
muy en cuenta las recomendaciones de esa Comisi6n 
cuando 11egue el momenta de preparar e1 presupuesto 
para 1957. 
16. Australia comparte Ia inquietud de otros Estaclos 
Miembros por el creciente volumen de Ia documentaci6n 
que se prepara en las Naciones Unidas, Ia cual ha 11ega
do a proporciones tales que seguramente quedara sin 
leer gran parte de ella. Pronto habra que adoptar una 
decision energica con respecto al tipo de documentos 
que deben prepararse y reproducirse. La Quinta Comi
sion puede dar un buen ejemplo en este sentido, pres
cindiendo de las aetas resumidas en el caso de al.gunos 
de los temas de su programa y remitiendose en cambia 
al informe del Relator. 

17. Su delegaci6n participa tambien de Ia preocupaci6n 
que otras han expresado, en cuanto a la forma de cos
tear los programas extrapresupuestarios d<! las N aciones 
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Unidas; del informe del Comite de Negociaciones sobre 
los Fondos Extrapresupuestarios se deduce que la carga 
principal recae sobre unos cuantos Miembros generosos 
cuando, para tener un caracter realmente internacional, 
esos programas deberian ser sufragados por el mayor 
numero posible de Estados Miembros. Por el prestigio 
de las N aciones U nidas, el oraclor encarece a las dele
gaciones que presten Ia debida atencion a este asunto. 
18. El Sr. BIRECKI (Polonia') apoya Ia opinion que 
han expuesto muchos de los oraclores precedentes en el 
sentido de que la buena marcha de todos los organos de 
las Naciones Unidas depende en gran parte del eficaz 
funcionamiento rle la Secretaria y del alto grado de 
competencia e integridad de quienes la integran. El prin
cipal objetivo de la Quinta Comision debe ser el de lo
grar las mejores condiciones de trabajo para Ia Secre
taria, a fin de que pueda desempefiar el papel que le 
asigna la Carta y de que preste los servicios necesarios 
a todos los organos de las N aciones U nidas. La Secre
taria, por su parte, debe poner su trabajo al servicio de 
los intereses de los Estados Miembros y dar el empleo 
mas eficaz a los fondos de las Naciones Unidas. 
19. El proyecto de presupuesto de las Naciones Uni
das ha venido aumentando sin interrupcion y, si bien se 
advirtio cierta mejora en el corresponcliente a 1955, el 
de 1956- incluido el presupuesto suplementario- al
canzara a b snma aproximacla de 46 millones de do
lares, que es 1a mfts elevada de las registradas hasta 
ahora. Lo mismo puecle clecirse de los organismos espe
cializados, cuyos presupuestos presentan un gran au
mento en relacion con 1955. Es preciso que se ponga fin 
a esa tendencia. La Comision Consultiva en Asuntos 
Aclministrativos y de Presupuesto ha recomendado en 
su informe ( A/2921 ') algunas reducciones, pero el ora
dor estima que son insuficientes. Su delegacion consi
dera flUe el presupuesto annal de las Naciones Unidas 
no debe exceder de 35 millones de dolares y que la 
Quinta Comisi6n. Ia Comision Consultiva y el Secreta
rio General deben tratar de ajustarse a esas cifras, las 
cuales seran perfectamente adecuadas si se adoptan me
clidas para acelerar y ampliar Ia reorganizacion de la 
Secretaria. 
20. Por lo que se refiere al calculo presupuestario 
correspondiente al Departamento de Informacion Pu
blica, el Sr. Birecki esta de acnerdo con los represen
tantes del Reino Unido y de Ia URSS en que hay una 
gran disparidad entre los gastos que originan los me
dios de informacion y los que resultan de otras activi
dades de las Naciones Unidas. La clelegacion de Polo
nia comparte integramente Ia opinion cle la Comision 
Consultiva (A/2921, parr. 96), de que Ia cifra maxima 
de 4.500.000 dolares resultaria adecuacla para los gastos 
totales en actividades de informacion pt1blica. 

21. El reembolso del impuesto nacional sobre la renta, 
con destino al cual el Secrebario General ha dicho que 
probablemente deba solicitar alredeclor de 1.600.000 do
lares en el proyecto de presupuesto suplementario, re
presenta una pesada carga para el presupuesto. En el 
naveno perioclo de sesiones ( 472a. sesion), el represen
tante de los Estados U nidos en la Quinta Comision de
claro que su Gobierno estudiaria detenidamente en 1955 
los diversos metodos flUe perrnitan resolver el problema 
de b imposicion a los nacionales de los Estados Unidos 
qnc son miembros de la Secretaria; es de esperar que 
esta ruestion se resuelva durante el actual periodo de 
.sesione:> cle la i\samblea General. 

22. Refiriendose a la manifestaci6n hecha por el re
presentante de Filipinas en cuanto a la adecuada distri-

bucion geografica de los puestos de la Secretaria, el 
orador subraya que la delegacicm de su pais ha insistido 
siempre en la necesidad de que la Secretaria tenga un 
caracter verdaderamente internacional y considera que 
la estabilidad de su organizacion depende de la correcta 
aplicacion del parrafo 3 del Articulo 101 de la Carta. 
En el noveno periodo de sesiones se subray6 la necesi
dad de alcanzar el mayor grado de eficiencia y de com
petencia en la Secretaria, respetando al mismo tiempo 
el principio de una distribucibn geografica equitativa. 
La delegacion de Polonia sefialo entonces que no debia 
descuidarse Ia cuestion de la debida representacion geo
grafica entre los funcionarios y, a su juicio, sigue toda
via sin observarse ese principia. Ha advertido que en 
algunos departamentos de la Secretaria se han realizado 
cambios de personal que suponen una violacion de ese 
principio. En 1953, habia un 26,8o/o del personal de la 
Secretaria cle categoria superior a la de G.S (con ex
clusion de los trabajadores manuales, el personal del 
Servicio l\I6vil v los funcionarios con conocimientos 
especiales de icliO'mas) que eran nacionales de los Esta
dos l:'nidos, un 13,567o britanicos. un 8,72o/o franceses, 
un 3,81'/r canadienses y un 47,11 o/o nacionales de los 
56 Estados Miemhros restantes. En 1955, un 29.2% 
eran nacionales de los Estaclos Unidos, un 13,18% bri
t:'tnicos, 1111 8.4-1-Sfr franceses, un 3.197o canadienses, y 
solamente un 45.997o eran nacionales de los 56 Estados 
"Miembro:s restantes. 
23. Su clelcgacion estima que deben adoptarse meclidas 
para poner remeclio a esta situacion, y que el estableci
miento de una representacion geogr3:fica adecuada debe 
considcrarsf como uno de los principales objetivos de la 
reorganizacion de Ia Secretaria. Para dar el primer paso 
en ese sentido, el Secretario General debia presentar a 
cada clelegacion permanente una lista de los puestos que 
hay vacantes en la Secretaria. 
2-1-. El Sr. TOLKUNOV (Republica Socialista Sovie
tica de Ucrania) manifiesta fJUe la reduccion de 686.000 
d6lares introducida en el proyecto de presupuesto ordi
naria para 1956. en relacion con el de 1955, debe ser 
motivo de gran satisfacci6n para las diversas delega
ciones que han encarecido reiteradamente que se reduz
can los gastos de las N aciones U nidas y que se estabilice 
su presupuesto. Sin embargo, si se tienen en cuenta los 
calculos suplementarios que ascienden aproximadamente 
a 6 millones de clolares, la cifra total del presupuesto 
para 1956 sera superior a Ia de cualquier afio anterior. 

25. La reorganizacion de la Secretaria ha dado Iugar a 
ciertas mejoras en los servicios que se prestan a los 
6rganos de las N aciones U nidas, pero no responde sufi
cientemente a las propuestas que diversas delegaciones 
han hecho con miras a una reduccion importante en los 
gastos por concepto de personal. Su delegaci6n ha se
fialaclo en anteriores periodos de sesiones de la Asam
hlea General que la composicion de la Secretaria es ex
cesivamente voluminosa y que tiene demasiados puestos 
de la categoria superior. En Ia actualidad, alrededor del 
75'/o del presupuesto de las Naciones Unidas est<\. dedi
carlo al mantenimiento de la Secretaria y su delegaci6n 
considera que esa proporcion es demasiado elevada. 

26. En su informe ( A/2921), Ia Comision Consultiva 
dice que sus recomendaciones con relacion al proyecto 
de presupuesto de la Sede son solamente provisionales 
ya que en el pueden hacerse ciertas modificaciones como 
consecuencia de las conclusiones a que llegue el Grupo 
de Estudio. Su delegacion opina que debe acelerarse la 
reorganizaci6n de las oficinas situadas fuera de la Sede, 
que ya han sido visitadas por ese Grupo. 
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27. Considera asimismo que el Departamento de Asun· Ia Sede que aun no han sido reorganizadas y cuyo vo-
tos Economicos y Sociales debe fusionarse con la Ad- lumen de trabajo se supone fundadamente que aumen-
ministracion de Asistencia Tecnica, a fin de reforzar Ia tara con Ia incorporacion de nuevas tan~s y el incre-
Iabor que realizan las comisiones economicas regionales. mento de las actuates, debido todo a la mejora de la 
28. Comparte Ia opinion de Ia Comision Consultiva en situacion internacional. 
cuanto a! calculo presupuestario correspondiente a! De- 38. En el documento A/2946 figura un resumen de las 
partamento de Informacion Pt1blica. Apoya Ia reduccion pocas respuestas recibidas a Ia carta que el Secretario 
que aquella recomienda y que, a su juicio, debe ser apli- General dirigio a los 16 Estados Miembros que aun no 
cada at proyecto de presupuesto para 1956. son Partes en Ia Convencion sobre PrerrogativaE; e In-
29. Con respecto a los creditos que se solicitan para munidades. Pero esas respuestas no permiten a su dele-
personal supernumerario, el Sr. Tolkunov recuerda que gacion formarse un concepto claro de Ia disposicion de 
su delegacion ha insistido en que debe existir 1111 inter- los Estados Miembros a ratificar Ia Convencion. Natu-
cambio de personal entre los departamentos durante los ralmente la ratificacion del Gobierno de los Estados 
periodos de trabajo m£1s intenso, con lo cual se evitaria Unidos tendra mucha importancia. Abriga la esperanza 
Ia necesidad de recurrir a personal supernumerario. El de que el Secretario General continuara sus esfuerzos 
empleo de consultores debe reducirse al minimo posible para lograr que los Estados Miembros que attn no han 
y recurrir a sus servicios unicamente en los casos en que ratificado la Convencion lo hagan pronto. 
no se disponga en la Secretaria de personal con los co- 39. Concuerda con Ia Comision Consultiva y ·ron el 
nocimientos especializados necesarios. Secretario General en que debe abandonarse Ia cuestion 
30. EI principia de Ia distribucion geografica equita- de Ia insercion de anuncios en las publicaciones de las 
tiva de los puestos de Ia Secretaria no ha sido plena- Naciones Unidas. Esa cuestion fue planteada cuando el 
mente observado, y hay todavia algunas naciones de la presupuesto de Ia Organizacion exigia buscar nuevas 
Europa oriental que no tienen representantes entre el fuentes de ingresos, pero perdio su importancia al esta-
personal de Ia Secretaria de Ia Sede ni en los organis- blecerse claramente que esos ingresos serian infinitesi-
mos especializados. males. 
31. El orador apoya Ia propuesta de Ia Comision Con- 40. Su delegacion esta plenamente de acuerdo con los 
sultiva de que se reduzca en 261.400 dolares el proyecto oradores que han abogado por que se reduzca la docu-
de presupuesto para 1956, y confia en que esa Comision mentacion. Reconoce los esfuerzos del Secretario Ge-
contintte sus esfuerzos por estahilizar el presupuesto de neral para utilizar en mayor escala los metodos moder-
la Organizacion. nos de reproduccion interna en reemplazo de Ia impre-
32. Su delegacion ha sefialado ya en ocasiones ante- sion externa y cree que debe continuar Ia impresion de 
riores que se invierten sumas considerables en man- documentos en los paises de moneda debil. 
tener ciertos organos, en violacion de los principios de 41. Con respecto a Ia reorganizacion de Ia Secretaria, 
Ia Carta. su delegacion comparte plenamente Ia opinion del Se-
33. Debe procurarse por todos los medias que el pro- ~red~a:i?bGI eneral en cudanto a q.fiue lla Sdecretaria es un todo 
yecto de presupuesto para 1956 sea reducido a la cifra tn tvtst e y compren e las dt cu ta es que aquel ha de-
total de 42.000.000 de dolares, con exclusion de los gas- bido afrontar. Con todo, deben continuar los esfuerzos 
tos correspondientes a la celebracion de Ia Conferencia hasta lograr Ia reorganizacion total a fin de que las Na-
internacional sobre la utilizaci6n de Ia energia atomica ciones Unidas constituyan una organizaci<'in compuesta 
con fines pacificos. de unidades estrechamente enlazadas, en Ia cual los 

distintos clepartamentos y oficinas sean piezas arm6nicas 
34. El Sr. ILIC (Yugoeslavia) recuerda que en la de una Secretaria unificada. El cuadro 4 que figura en 
reunion conmemorativa de San Francisco, celebrada en el anexo del informe del Comite Mixto de Pensiones del 
junio de 1955, Y en el actual perioclo de sesiones de la Personal sobre Ia tercera evaluaci6n actuarial de la Caja 
Asamblea General muchas delegaciones han puesto de de Pensiones (A/2916) demuestra la necesidad de un 
relieve Ia necesidad de robustecer el papel que des- plan para Ia contratacion del personal plenamente cali-
empefian las Naciones Unidas. Ciertamente es de espe- ficado que haya de reemplazar a los funcionarios que se 
rar que la Organizacion tendra que abordar nuevas y jubilen en los proximos 10 afios. 
mayores tareas si se incrementa Ia actual cooperacion 
internacional. 42. La cuestion de la asistencia tecnica interesa mucho 

a la delegacion de Y ugoeslavia, la cual considera que 
35. Por lo tanto, debe hacerse cuanto sea posible para esa parte del proyecto de presupuesto debe ser aprobada 
que el personal de las Naciones Unidas tenga la eficien- de la manera que ha propuesto el Secretario General. El 
cia y Ia capacidad necesarias para emprender y ejecutar Sr. Elic toma nota de la reduccion de los gastos admi-
todas las tareas que se le confien. Para Iograr esta fina- nistrativos de la asistencia tecnica y a:briga la esperanza 
Iidad hay dos cuestiones de importancia capital : estabi- de que se persevere en e1 mismo prop6sito. 
lizar pronto el presupuesto de las Naciones Unidas y 
terminar Ia reorganizacion de la Secretaria. 43. El Sr. CHAPMAN (Nueva Zelandia) sefialac que, 

en el •cuadro 0 que figura en las paginas 28 y 29 del 
36. La pequefia reduccion que ha sugerido la Comi- anexo explicative II a! proyecto de presupuesto para el 
si6n Consultiva en el proyecto de presupuesto para ejercicio economico de 1956 ( A/2904/ Add.l) se han 
1956, aceptada por el Secretario General, atestigua que omitido, sin duda por error, los datos correspondientes 
esa Comision ha realizado un estudio consciente y cui- a Nueva Zelandia. El permanente in teres de su delega-
dadoso de cada seccion del proyecto de presupuesto y cion por el presupuesto refleja la aceptaci6n por parte 
evidencia la cooperaci6n que existe entre la Comisi6n y de su Gobierno de las obligaciones financieras que im-
el Secretario General. pone Ia calidad de Miembro. 
37. En comparacion con el proyecto de presupuesto 44. Nueva Zelandia, que siempre ha abogado por que 
para 1955, se han hecho economias en todos los titulos se aplique un estricto control presupuestario, comparte 
del proyecto para 1956 con excepci6n de cuatro, tres de la satisfacci6n que produce a los demas Estados Miem-
los cuales cor•responden a las oficinas situiildas fuera de bros Ia nueva reduccion introducida en el proyecto para 
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1956. Si bien corresponde legitimamente a la Comisi6n tado Mayor cuando lo necesite, de modo que su ads-
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu- cripci6n a la secretaria de este sea en gran parte nomi-
puesto y a la Quinta Comisi6n una parte del merito de nal. 
Io que se ha logrado, se debe agradecer tambien al Se- 49. En cuestiones de personal, su delegacion se guia 
cretario General Ia revision minuciosa del programa de por lo que decidieron las Naciones Unidas en sus pri-
trabajo de las Naciones Unidas y la reorganizacion ad- meros tiempos, es decir, ofrecer a los funcionarios del 
ministrativa de la Secretaria. Se ha logrado la reduccion servicio una carrera sobre la base de nombramientos 
pese a las dificultades monetarias que pudieron dar lu- permanentes. Esa decision ha sido indispensable para 
gar a un aumento y ella es mas notable todavia si se la desarrollar en los miembros de la Secretaria un apro-
compara con los presupuestos netos de los organismos piado sentido de sus obligaciones con las Naciones Uni-
especializados, todos los cuales, excepto el de la Organi- das. No obstante, en todo servicio de carrera debe pre-
zacion Meteorologica Mundial, han aumentado constan- verse la contratacion excepcional de personas de afuera 
temente en los ultimos afios. Aunque no tiene la inten- cuando puedan desempefiar un cargo con mas compe-
cion de poner en duda el merito de la actividad de los tencia que los que ya rforman parte del personal. La 
organismos, sefiala que la Quinta Comision debe exa- admision de ese acicate para lograr una eficiencia mayor, 
minar el conjunto de los gastos de las Naciones Unidas a juicio de su delegacion, no perjudica la situacion de 
y de los organismos especializados, pues estos seran los miembros de la Secretaria ni disminuye el sincero 
analizados por las tesorerias y los parlamentos de los aprecio que merece Ia alta calidad de los servicios que 
paises miembros. Espera que lo hecho por las Naciones prestan. 
Unidas para lograr Ia reduccion constituya un ejemplo 
para los organismos especializados. 50. Sorprende algo que el Secretario General haya su-

gerido dar nueva estructura a los sueldos ; Nueva Ze-
45. El plan del Secretario General para modificar la landia, lo mismo que el Canada, tenia entendido que ya 
forma del presupuesto aumentara Ia claridad de este. La se habian introducido, en el anterior periodo de sesiones, 
mejor presentacion del proyecto, que se !ogre reagru- las principales modificaciones al respecto. El Secretario 
pando las partidas segun Ia funcion o el objeto del gasto, General ha recomendado ciertos cambios para mejorar 
facilitara Ia tarea de control parlamentario de la Comi- Ia situacion que el considera poco satisfactoria del per-
sion. sonal procedente de ultramar, cambios que afectarian a 
46. En cuanto a las consignaciones del credito para e1 una gran parte del personal de Ia Secretaria. Aunque su 
Departamento de Informacion Publica, no puede ne- clelegacion comprende las dificultades con que tropiezan 
garse Ia necesidad de difundir informacion, mediante los quienes salen de su pais de origen, no considera que los 
medios disponibles. sobre las actividades y los objetivos miembros de Ia Secretaria sufran ningun perjuicio con-
de las Naciones Unidas. Pero, como estas solo pueden siderable. Con respecto a Ia propuesta de aumentar del 
llegar directamente a una pequefia parte del publico y 70% a! 107a el subsidio por aumento del costo de la 
su actividad informativa no esta organizada sobre bases vida, su delegacion no la objeta si los hechos Ia justifi-
comerciales, se carece de un criteria para evaluar la can, pero se reserva proceder de otra manera en lo to-
labor realizada por el Departamento. Esta es innegable- cante a Ia eliminacion del actual maximo de 750 dolares 
mente meritoria, pero corresponde que la Comision de- bruto, particularmente en lo referente a los sueldos que 
termine el importe maximo que deben tener los creditos se fijaron en el periodo de sesiones anterior. 
para lograr Ia adecuada difusion de las noticias a la vez 51. Con tales reservas, Nueva Zelandia examinara 
que el maximo rendimiento del dinero que se gaste. In- atentamente las propuestas detalladas del Secretario Ge-
duclablemente, el Secretario General analizara los credi- ner;-d, tanto por Ia importancia que tienen como por el 
tos con detenimiento. No obstante, seria una ayuda para vivo aprecio que le merece e1 progreso que evidencia el 
Ia Comisi6n recibir un estudio detallado de los objetivos Secretario General en el cumplimiento de sus pesados 
del Departamento y un analisis de como utilizan Stl cleberes. 
produccion el publico y los otros medios informativos. 52. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comision 
47. El problema que plantea el exceso de ~ocumenta- Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu-
cwn debe enfocarse desde dos puntos de vtsta: el de puesto) con testa Ia pregunta del representante de Fil~-
iniciaci6n de los proyectos y el de su ejecucion. An!es pinas sobre las conclusiones a que ha llegado Ia Coml-
de pedir un estudio a la Secretaria, todas las delegac10- sion Consultiva con respecto al grado en que la Secre-
nes que esten representadas en el 6rgano interesado taria observa el principia de la distribucion geogr<l.fica 
deben decidir sobre el grado de prioridad que debe darse amplia, y senala que es al Secretario General a quien 
a! estudio. Complace en extrema Ia iniciativa del Secre- incumbe el cumplimiento de la disposici6n del parrafo 3 
tario General de dar su opinion a! Consejo Economico del Articulo 101 de Ia Carta, Ia cual debe aplicarse con-
y Social sobre el programa de trabajo de este. Una vez forme a Ia orientaci6n que de Ia Asamblea General. 
comenzado un trabajo, la Secretaria tiene la responsa- Como lo consigna en el parrafo 14 de su informe 
bilidad de realizarlo con discrecion y economia, pero a ( A/2921), Ia Comision Consultiva ex~ino Ia compo-
su vez las delegaciones tienen Ia responsabilidad ~e. no sicion geografica de Ia Secretaria en vanos departamen-
exagerar la importancia de los .asuntos Y de no ~ohc~tar tos. Sin embargo, Ia Quinta Comision apreciara sin 
copias innecesarias de publicactones y textos. Solo .st se duda que Ia Comision Consultiva, segun sus atribucio-
reconoce Ia responsabilidad conjunta de las delegactones ues definidas en el articulo 158 del reglamento de la 
y la Secretaria se lograra solucionar el problema de la As~mblea General, tiene solo poderes restringidos para 
documentacion. examinar Ia politica que se sigue en materia de personal 
48. Si bien acepta Ia necesidad de indole politica de y no debe intervenir. en _l,os aspectos. po_li~icos~ que s~)!; 
que el Comite de Estado Mayor cue!lte co~ una secre- inseparables de Ia apltcacton de ese pnnctpto. El Co~mte 
taria, Ia delegacion cle Nueva Zelandta constdera que el que proyecto el parr<11fo 3, del Articulo _101 d~ 1<: ~.arta 
per5omt! cle esa secretaria podria utilizarse primordial- en San Francisco discutio en cletalle st el pnnctpto de 
mente en otras partes de la Secretaria de las Nacione~ Ia clistribucion geografica amplia tiene mas o menos im-
Unidas y facilitarse secundariamente al Comite de Es- portancia que los demas principios enunciaclos en ese 
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parrafo. Despues de un largo estudio, Ia Conferencia 
aprobo, como formula de avenencia, las disposiciones 
que figuran en ese Articulo. En consecuencia, corres
ponde al Secretario General administrar esas disposi
ciones al hacer cada nombramiento individual. Para que 
Ia Comision Consultiva intervenga en Ia aplicacion prac
tica de esas disposiciones, seria necesario que Ia Quinta 
~omision le diera instrucciones y una orientacion pre
Clsas. 

Primera lectura (continuacion) ** 

SEccr6N 19: 0FrciNA DEL ALTO CoMISIONADO DE LAs 
NACIONES UNIDAS PARA LOS REFUGIADOS 

53. El Sr. ZARUBIN (Union de Republicas Socia
listas Sovieticas) se refiere al credito solicitado con des
tino a Ia Oficina del Alto Comisionado de las N aciones 
Unidas para los Refugiados y dice que hasta ahora esa 
Oficina no ha cumplido lo dispuesto en e1 anexo de Ia 
resolucion 62 (I) de Ia Asamblea General en cuanto a 
que Ia tarea principal que debe realizarse con respecto 
a las personas desalojadas es alentarlas y ayudarlas en 
todas las formas posibles para que se reintegren pronto 
a su pais de origen. En vez de proceder asf, ha concen
trado sus esfuerzos en radicar en pafses extranjeros a 
las personas desalojadas y a los refugiados. El Alto Co
misionado ha reconociclo esa circunstancia en el informe 
que presento a Ia Asamblea General en su actual periodo 
de sesiones ( A/2902 y Add.l) y no se han tomado me
didas. con respecto a la repatriacion, en el nrograma de 
trabajo de Ia Oficina para el ai'io veniclero. Por lo tanto, 
su delegacion se opone a Ia consignacion de fondos para 
Ia Oficina y votara en contra de Ia recomendacion for
mulada por Ia Comision Consultiva en su novena in
forme (A/3006, parr. 9) de que se asigne un credito 
de 685.000 dolares ala seccion 19. 
54. El Sr. PSCOLKA (Checoeslovaquia) dice que su 
delegaci6n ya ha senalado a Ia atencion de Ia Tercera 
Comision, en su 628a. sesion, que las actividades de Ia 
Ofidna del Alto Comisionadn nn sr a jus tan a las reco
mendaciones que ha hecho Ia Asamhlea General sohre la 
repatriacion a Ia mayor breveclad posihle de los refugia
dos y las personas desalojadas. Como Ia Tercera Comi
si6n ha rechazado un proyecto de resolucion ( A/C.3/ 
L.463/Rev.l) que tenia por objeto que se dieran ins
trucciones al Alto Comisionado para que se diera im
pulso a la repatriacion inmediata de esas personas, no 
hay ninguna seguridad de que mejore el resultado de las 
actividades de esa Oficina, tan poco satisfactorias hasta 
ahora. Por lo tanto, propane que Ia Quinta Comisi6n re
chace Ia recomendaci6n de Ia C:omisi6n Consultiva sabre 
Ja consignacion del credito para Ia secci6n 19. 
55. El Sr. MERROW (Est8c1os Unidos de America) 
declara que su delegacion no pnede aceptar los cargos 
de Ia Union Sovietica v Cherneslovaquia contra el Alto 
Comisionado. El Alto Comisic·nado mismo y varios re
presentantes contestaron ampliamente a las imputaciones 
que esos paises formularon recientemente en Ia Tercera 
Comisi6n. Los Estados Unidos apoyad.n Ia recomenda
ci6n de Ia Comision Consultiva. 

Por 38 votos contra 5 v 6 absfenciones, queda apro
bada en printera lectura la recomendaci6n de la Comi
si6n C onsultiva para que se asigne un credito de 
685.000 d6lares a !a secci6n 19. 

SEccr6N 33: CoRTE lNTERNACIONAL DE JusncrA 

Qurda aprobada en primera lectura la recomendaci6n 
de fa Comisi6n Consultiva (A/2921. parr. 210) para 

** Reanudaci6n de los trabajos de Ia 492a. sesi6n. 

que se asigne un credito de 620.000 d6lares a la .recci6n 
33. 

lnsercion de anuncios en las publicaciones de las 
Naciones Unidas 

56. El Sr. VAN ASCH VAN WIJCK (Paises Ba
jos) expresa que, como se ha llegado ala conclusion de 
que Ia insercion de anuncios en las publicaciones de las 
N aciones U nidas no constituiria una fuente de recursos 
de significaci6n, le satisface advertir que el Secretario 
General, despues de un detenido estudio, comparte las 
serias dudas que expuso su delegacion en el noveno pe
rfodo de sesiones sobre Ia viabilidad de ese proyecto. 
Concuerda con Ia conclusion formulada por el Secreta
rio General en su informe sobre Ia cuestion (A/C.5/ 
622) de que nada mas debe hacerse al respecto por 
ahora. 
57. El Sr. FRIIS (Dinamarca), el Sr. ZARUBIN 
(Union de Rept1blicas Socialistas Sovieticas) y el Sr. 
LARREA (Ecuador) comparten las conclusiones del 
Secretario General y de Ia Comisi6n Consultiva 
(A/2921, pars. 22 a 26) con respecto a Ia insercion de 
anuncios en las publicaciones de las Naciones Unidas. 
58. En contestacion a una pregunta del Sr. FRIIS 
(Dinamarca), el Sr. EVAN'S (Secretaria), hablando en 
su calidad de Presidente de Ia Junta de Publicaciones, 
manifiesta que, cuando se discuta Ia parte del proyecto 
de presupuesto relativa a las publicaciones, proporcio
nara detalles completos de la circulaci6n de Ia edici6n 
trilingue de Ia Revista de las Naciones Unidas. 
59. El PRESIDENT£ expresa que lo fundamental de 
Ia opinion de Ia Comisi6n sobre el asunto figurara en su 
informe a la Asamhlea General sobre el proyedo de 
presupuesto para 1956. 

TEMA 44 DEI, PROGRAMA 

Caja Comun de Pensiones del Personal ole las 
Naciones Unidas (conclusion) 

PROYECTO DE INFORME DE LA QUINTA Co"MISION A LA 
AsAMBLEA GENERAL (A/C.5/L.340) 

60. El Sr. AGHNIDES (Presidente de Ia Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto) propane que se intercale Ia palabra "virtual
mente" entre las palabras "desde el punto de vi~ta ac
tuarial las consecuencias serian" y "las mismas" al final 
de Ia penultima frase del parrafo 10 del proyecto de 
informe. 

As£ queda acordado. 

Queda aprobado el proyecto de informe, con la en
mienda introducida. 

TEMA 43 DEL PROGRAMA 

Revision de los metodos de comprobacion de 
cuentas de las Naciones Unidas y de los orl~anis
mos especializados: informes del Secr•~tario 
General y de Ia Comision Consultiva en Asuntos 
Administrativos y de Presupuesto (A/!~974, 
A/2990) 

61. El PRESIDENT£ senala que desde hace varios 
anos Ia Quinta Comision tiene a su consideraci6n el 
asunto de Ia revision de los metodos de comprohaci6n 
de cuentas. Los informes que ahora se consicleran se 
basan en gran parte en lo consignado en el parrafo 1 de 
la resoluci6n 672 B (VII) de Ia Asamblea General. La 
Asamblea General considerb en Stl septimo periodo de 
sesiones que el sistema seguido para la comprobaci6n de 
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sus cuentas tal vez no fuera el mas adecuado y eficaz 
para responder a las necesidades mas amplias de las 
N aciones U nida£ y de los organismos especializados. 
Por lo tanto invito al Comite Administrativo de Coor
dinaci6n a que estudiara el asunto, solidt6 a los Go
biernos de los Estados Miembros que hicieran conocer 
sus opiniones y recomendaciones al respecto y pidi6 a la 
Comision Consultiva que examinara las recomenda
ciones e informara sobre elias a la Asamblea General. 

62. La Comision debe decidir en primer lugar si reco
mienda o no recomienda a la Asamblea General la modi
ficaci6n del sistema actual de comprobacion de cuentas. 
Si llega a la conclusion de que no conviene ningun cam-
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bio, bastara con que asi lo declare. Si, por el contrario, 
considera que es necesaria alguna modificaci6n, debeni 
estar de acuerdo por lo menos en principia sobre el sen
tido que debera tener lra modificaci6n. Por estas consi
deraciones, opina que sera conveniente que la Comisi6n 
discuta primero Ia cuestion en principia y difiera para 
una fecha posterior Ia presentacion de recomendaciones 
a Ia Asamblea General. 
63. Propane que se pida a! representante del Secreta
rio General que proporcione a la Comision una breve 
resefia de los antecedentes del tema y formule algunas 
consideraciones que la Comisi6n deba examinar. 

Se levanta Ia sesi6n a las 13.05 horas. 
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